



Cultura Naval

TRAS LA ESTELA DE ELCANO. EL VELERO *PROS* EN LAS ISLAS CANARIAS

El velero *Pros* partió de Sanlúcar de Barrameda el 20 de septiembre de 2019, en la misma fecha que lo había hecho Magallanes 500 años antes. Con una cálida despedida zarpó del pantalán de Bajo de Guía y puso rumbo a las islas Canarias.

Tras una navegación de seis días, llegó a Santa Cruz de Tenerife el jueves 26 de septiembre, también en la misma fecha que hace cinco siglos lo hicieron los barcos de Magallanes. Ese mismo día, los tripulantes del *Pros* asistieron a un acto celebrado en el muelle sur de dicha capital, para conmemorar la llegada del marino portugués. Y el sábado día 28, el *Pros* zarpó de Santa Cruz de Tenerife para entrar en Las Palmas de Gran Canaria y llevar a cabo los necesarios preparativos antes de iniciar la travesía del Atlántico. Mientras tanto, la tripulación ha participado en diversos actos, el primero de los cuales tuvo





El *Pros* saliendo de puerto. (Fotografía: AGNYEE)

lugar el día 3 de octubre en la Casa África de Las Palmas, donde José Solá, presidente de la «Asociación de los Amigos de los Grandes Navegantes y Exploradores Españoles» (AGNYEE), efectuó una exposición de los fines y etapas del proyecto «Tras la Estela de Elcano».

La salida del puerto de Las Palmas de Gran Canaria será un poco más tarde que la efectuada en su día por Magallanes, con el fin de contar con vientos más favorables. El barco navegará hacia Brasil y continuará hacia Argentina. Se prevé que pase el estrecho de Magallanes en las fechas más propicias entre enero y febrero de 2020. A continuación se dirigirá a Chile y Ecuador, y se adentrará en el Pacífico para navegar hacia la Polinesia Francesa, Filipinas e Indonesia. Más adelante cruzará el Índico para entrar en

Sudáfrica, y volverá al Atlántico para navegar hacia Cabo Verde. A partir de entonces habrá un gran cambio con respecto a la ruta seguida por Juan Sebastián de Elcano, ya que el *Pros* se dirigirá hacia el Caribe, desde donde regresará a España previendo entrar en Sanlúcar de Barrameda el 6 de septiembre de 2022, justo 500 años después de que lo hiciera la *Victoria* al mando de Elcano, cargada de especias y con 18 hombres a bordo.

La larga navegación del *Pros*, de unas 44.000 millas, organizada por la AGNYEE, ya cuenta con un grupo de unos 140 tripulantes voluntarios, que se turnarán en las más de 20 etapas del viaje, en cada una de las cuales a bordo solo irán siete personas.

Marcelino GONZÁLEZ FERNÁNDEZ
Capitán de navío (Retirado)